

Legión de María

Boletín número 697 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es



ALMERIA
S
AVILA
BAJAJOZ
E
FUENTE DEL
MAESTRE
N
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
A
CUENCA
GETAFE
T
GRANADA
J
JEREZ DE LA
S
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
D
MADRID
M
MÁLAGA
E
ORENSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
M
SALAMANCA
SANTIAGO DE
A
COMPOSTELA
SEVILLA
D
TENERIFE
TODOS
R
TALAVERA
VALLADOLID
I
VIGO
ZARAGOZA

En el capítulo 1º de la Exhortación Apostólica *Evangelii gaudium*, el Papa Francisco nos dice en el punto 23. «La intimidad de la Iglesia con Jesús es una intimidad itinerante, y la comunión «esencialmente se configura como comunión misionera». Fiel al modelo del Maestro, es vital que hoy la Iglesia salga a anunciar el Evangelio a todos, en todos los lugares, en todas las ocasiones, sin demoras, sin asco y sin miedo. La alegría del Evangelio es para todo el pueblo, no puede excluir a nadie. Así se lo anuncia el ángel a los pastores de Belén: «No temáis, porque os traigo una Buena Noticia, una gran alegría para todo el pueblo» (Lc 2,10). El Apocalipsis se refiere a «una Buena Noticia, la eterna, la que él debía anunciar a los habitantes de la tierra, a toda nación, familia, lengua y pueblo» (Ap 14,6).

Primerear, involucrarse, acompañar, fructificar y festejar

24. **La Iglesia en salida** es la comunidad de discípulos misioneros que primerean, que se involucran, que acompañan, que fructifican y festejan. «Primerear»: sepan disculpar este neologismo. La comunidad evangelizadora experimenta que el Señor tomó la iniciativa, la ha primereado en el amor (cf. 1 Jn 4,10); y, por eso, ella sabe adelantarse, tomar la iniciativa sin miedo, salir al encuentro, buscar a los lejanos y llegar a los cruces de los caminos para invitar a los excluidos. Vive un deseo inagotable de brindar misericordia, fruto de haber experimentado la infinita misericordia del Padre y su fuerza difusiva. ¡Atrévamonos un poco más a primerear! Como consecuencia, la Iglesia sabe «involucrarse». Jesús lavó los pies a sus discípulos. El Señor se involucra e involucra a los suyos, poniéndose de rodillas ante los demás para lavarlos. Pero luego dice a los discípulos: «Seréis felices si hacéis esto» (Jn 13,17). La comunidad evangelizadora se mete con obras y gestos en la vida cotidiana de los demás, achica distancias, se abaja hasta la humillación si es necesario, y asume la vida humana, tocando la carne sufriente de Cristo en el pueblo. Los evangelizadores tienen así «olor a oveja» y éstas escuchan su voz. Luego, la comunidad evangelizadora se dispone a «acompañar». Acompaña a la humanidad en todos sus procesos, por más duros y prolongados que sean. Sabe de esperas largas y de aguante apostólico. La evangelización tiene mucho de paciencia, y evita maltratar límites. Fiel al don del Señor, también sabe «fructificar». La comunidad evangelizadora siempre está atenta a los frutos, porque el Señor la quiere fecunda. Cuida el trigo y no pierde la paz por la cizaña. El sembrador, cuando ve despuntar la cizaña en medio del trigo, no tiene reacciones quejasas ni alarmistas. Encuentra la manera de que la Palabra se encarne en una situación concreta y dé frutos de vida nueva, aunque en apariencia sean imperfectos o inacabados. El discípulo sabe dar la vida entera y jugarla hasta el martirio como testimonio de Jesucristo, pero su sueño no es llenarse de enemigos, sino que la Palabra sea acogida y manifieste su potencia liberadora y renovadora. Por último, la comunidad evangelizadora gozosa siempre sabe «festejar». Celebra y festeja cada pequeña victoria, cada paso adelante en la evangelización. La evangelización gozosa se vuelve belleza en la liturgia en medio de la exigencia diaria de extender el bien. La Iglesia evangeliza y se evangeliza a sí misma con la belleza de la liturgia, la cual también es celebración de la actividad evangelizadora y fuente de un renovado impulso donativo».

En el punto 28 del mismo capítulo nos dice. «**La parroquia**» no es una estructura caduca; precisamente porque tiene una gran plasticidad, puede tomar formas muy diversas que requieren la docilidad y la creatividad misionera del Pastor y de la comunidad. Aunque ciertamente no es la única institución evangelizadora, si es capaz de reformarse y adaptarse continuamente, seguirá siendo «la misma Iglesia que vive entre las casas de sus hijos y de sus hijas» Esto supone que realmente esté en contacto con los hogares y con la vida del pueblo, y no se convierta en una prolija estructura separada de la gente o en un grupo de selectos que se miran a sí mismos. La parroquia es presencia eclesial en el territorio, ámbito de la escucha de la Palabra, del crecimiento de la vida cristiana, del diálogo, del anuncio, de la caridad generosa, de la adoración y la celebración. A través de todas sus actividades, la parroquia alienta y forma a sus miembros para que sean agentes de evangelización. Es comunidad de comunidades, santuario donde los sedientos van a beber para seguir caminando, y centro de constante envío misionero. Pero tenemos que reconocer que el llamado a la revisión y renovación de las parroquias todavía no ha dado suficientes frutos en orden a que estén todavía más cerca de la gente, que sean ámbitos de viva comunión y participación, y se orienten completamente a la misión».

Extractado de la Exhortación Apostólica *La Alegría del Evangelio* del Papa Francisco

Una Iglesia en salida



Resumen del Senatus, diciembre 2014

• **Praesidium Madre Inmaculada.**— Iglesia de San Aurelio (Parroquia de Ntra. Sra. del Buen Suceso) Calle de Evaristo San Miguel, 24, 28008 Madrid. Son 11 socios de los cuales 5 pretorianos, 30 auxiliares y 2 comunidades religiosas.

Trabajos: Hacen hogares aprovechando el reparto de los evangelios. Visitan semanalmente la Residencia de los Carmelitas. En las visitas comentan el evangelio con las residentes. Visitan a personas mayores y las animan a que las visite un sacerdote. Participan en rescate callejero. Se les felicitó por el buen trabajo que hacen y se les animó a empezar reuniones de patricios en unión con el praesidium Ntra. Sra. del Buen Suceso.

• **Praesidium Ntra. Sra. del Buen Suceso.**— Parroquia de Ntra. Sra. del Buen Suceso, calle Princesa, 43 28008 Madrid. Son 7 socios de los cuales dos pretorianos, 42 auxiliares y 3 adjutores. **Trabajos:** Catequesis, visita a hogares aprovechando la entrega de evangelios a los suscriptores. Visitan la Residencia Sacerdotal de San Pedro. Asisten a pesca joven. Se les animó a continuar con las visitas a hogares y a formar un grupo de patricios junto con el praesidium Madre Inmaculada.

• **Curia Ntra. Sra. del Rosario.**— (Vicaria II) Informe nº 50 que presentan. Está formada por 7 praesidia con 62 socios activos de los cuales 2 están en prueba y 20 pretorianos, 223 auxiliares y 71 adjutores. **Trabajos:** Hogares, contactos callejeros, visitas al Hospital de la Princesa y a 5 residencias de mayores. Esta Curia trabaja en el Albergue de San Juan de Dios y en el de San Isidro en evangelización y tareas de

promoción social. Se colabora con pesca joven y rescate. Organiza dos Rosarios de la Aurora en dos parroquias y hay un grupo de patricios. **Proyectos:** Celebrar en marzo una reunión de oficiales de praesidia para revitalizar la curia. Se les animó a trabajar más la difusión con jornadas de oración y compromiso de trabajos por parejas en cada praesidia.

• **Curia Reina de los Ángeles.**— (Vicaria VI) Informe nº 60 que presentan. Consta de 5 praesidia, 4 en Madrid y 1 en Colmenar de Oreja. Son 40 socios activos de los cuales 1 en prueba y 23 pretorianos, 83 auxiliares y 17 adjutores.

Trabajos: Visita a enfermos y personas solas, se visitan residencias de mayores y el Hospital Virgen de la Torre, colaboran en el comedor social Siervas de Jesús, catequesis de primera comunión.

Se les anima a la difusión.

Se leyó la carta del corresponsal de Dublín, el hno. Noel Lynch Se destaca: **Encuentro de oficiales.** Ya están preparando los oficiales este encuentro tan importante a finales de febrero.

Tanto para un congreso como para un encuentro legionario de oficiales, hace falta la preparación de parte de todos los participantes. Cada participante debe venir con algo preparado, una sugerencia, una idea, una experiencia o testimonio para compartir con los demás hermanos. Para los encuentros y congresos se pueden poner 3 Puntos: 1º Preparación individual de los participantes. 2º Participación verbal en las sesiones. 3º Práctica, es decir poner en la práctica lo vivido y aprendido.

Punto de Atención

Importancia de los socios auxiliares

Debemos hacer una reflexión sobre la importancia que tienen los socios auxiliares. Son socios de la Legión de María y su oración, es esencial en el apostolado de la Iglesia. Su compromiso en la oración consiste en estar "siempre de servicio en favor de las almas".

En su oración encomiendan a María la actividad apostólica de los socios activos y confían y se fían que es Ella la que intercede como Madre ante su Hijo, a favor de cualquier necesidad.

Los socios auxiliares, al igual que los activos, deben crecer en espiritualidad y su compromiso en la oración ha de ser considerado como esencial en la manifestación del mensaje del Evangelio.

Crecerán en espiritualidad y se considerarán que son socios de la Legión, en la medida que los activos veamos que los necesitamos y su servicio es tan importante como el nuestro. Por eso cada praesidium debe poner gran interés en tener un buen número de socios auxiliares.

En este planteamiento de que vayan creciendo, debemos animarles a que se hagan adjutores, pues será una riqueza espiritual para ellos. También podemos organizar reuniones de patricios, donde se van formando en temas importantes y actuales de la Iglesia. Hablarles de la "verdadera devoción a María" e implicarles con la oración ante determinados casos complicados de los praesidia.

Valoremos muchos a nuestros auxiliares, tanto al grado primario como a los adjutores, y cuidémoslos como se merecen, pues son parte importante de nuestra familia legionaria. Debemos animarles a que asistan a los actos que programe el grupo y la curia y pongamos todo nuestro empeño en formar entre todos una verdadera familia legionaria.

Concha Ferraz

LA VERDADERA DEVOCIÓN SEGÚN EL ESPÍRITU MISIONERO DE SAN LUIS MARÍA

¿Cuál es la naturaleza de “La Verdadera Devoción a la Santísima Virgen” que S. Luis M^a practicó y enseñó? S. Luis M^a murió prematuramente por un veneno que enemigos de la Iglesia colocaron en su comida. Sólo llevaba 16 años de vida sacerdotal, empleada en predicar misiones parroquiales. Al morir, el secreto para alcanzar la santidad legado a sus discípulos era completamente desconocido. Hoy la devoción montfortiana, llegar a Jesús a través de María, se ha extendido por los cinco continentes, gracias en gran parte a la labor de la Legión de María. ¿Cómo entender bien la devoción que propone S. Luis M^a? ¿Es una devoción que ya no es actual? Parece que las críticas que se hacen esconden un gran desconocimiento acerca del fin que S. Luis M^a se propone. Los principios que sustentan su obra, conocida como *Tratado de la Verdadera Devoción a la Santísima Virgen*, son ahora tan válidos como siempre y arrancan de las auténticas raíces cristianas.

La ascética que propone S. Luis M^a es una manifestación directa de su trabajo misionero. En 1706 el Papa Clemente XI le otorgó el título personal de “Misionero Apostólico”, labor a la que el Santo se entregó del todo. Enviado a una zona del país donde la fe se había debilitado, Montfort –por medio de las misiones parroquiales de un mes o más– logró una transformación espiritual completa en los sitios que visitó. Su éxito se debió a su gran santidad, al sentido práctico del trabajo que desarrolló y a su capacidad de organización. Siguiendo la recomendación del Concilio de Trento –es preciso recordar a los fieles las promesas del Bautismo y exhortarlos a que las renueven–, S. Luis M^a se dedicó a esta tarea que culminaba con una solemne renovación de las promesas del bautismo (de modo semejante a la forma como ahora se procede en la Vigilia Pascual), haciendo que simultáneamente se pidiera la ayuda y protección de la Virgen. Cada asistente decía: *Renuevo con todo mi corazón las promesas de mi bautismo y renuncio para siempre a Satanás, al mundo y a mis deseos desordenados*. Después todos pasaban a otro altar, donde S. Luis M^a sostenía en sus manos una pequeña imagen de la Virgen, cada uno besaba el pie de la imagen y decía: *Mediante el patrocinio de María, me entrego plenamente a Jesucristo, para llevar mi cruz detrás de*

Él todos los días de mi vida. Los que habían asistido fielmente a la misión, recibían una pequeña hoja impresa conocida como el “Convenio de Alianza con Dios”, la firmaban y la guardaban. En un lado de este recuerdo estaban reproducidas las promesas hechas y en el otro constaba una corta lista de las “Prácticas devotas para aquellos que han renovado sus promesas del Bautismo”.

Con la revitalización del fundamental tema bíblico de la alianza con Dios, vinculado a las promesas bautismales ratificadas al final de la misión, S. Luis M^a orientaba los esfuerzos de los fieles hacia la necesidad de una “actividad enteramente personal” en la práctica del Catolicismo. Resume su pensamiento: *darse uno mismo incondicionalmente a Jesucristo*, y para él esta actitud era la señal manifiesta de la verdadera devoción. La devoción que enseña es devoción hacia Jesús, pues *no hay en el cielo otro nombre, aparte del de Jesús, por el cual nosotros seremos salvados* (Hech 4, 12; Cfr. *Tratado* n. 61). Y es también devoción a María, pues *ella es el instrumento seguro, el camino recto e inmaculado para llegar a Cristo* (*Tratado* n. 50).

Al escribir su *Tratado*, S. Luis M^a nos enseñó lo que deseaba: (aspiro a) *poner en el papel lo que tengo enseñado pública y privadamente en mis misiones, con buenos resultados, durante años* (*Tratado* n. 110). Montfort dedicaba los sermones, los temas de meditación, las exhortaciones para obrar bien, la recepción de los Sacramentos, encaminado todo a asegurar el efecto prolongado de la renovación y consagración. Proyectó para sus lectores un período de preparación de unos treinta días, como una especie de misión privada o retiro.

Mirada en el telón de fondo de la actividad misionera de la que derivó, la devoción montfortiana tiene como propósito central conseguir la renovación interior del individuo: *la parte esencial de esta devoción es la modelación del estado interno del alma* (*Tratado* n. 119). Hecha la Consagración nos preguntamos: ¿cómo deberíamos proceder para mantenernos fieles a lo prometido? Primero, preservar y desarrollar nuestro sentido del compromiso personal con Cristo; y, después, sentir que cada actividad de nuestra existencia se cumple por Jesús y María, llenándose plenamente nuestra vida de cristianismo.

MARCHARON A LA CASA DEL PADRE

Del Comitium Ntra. Sra. de la Vega de Salamanca

Hnas. Leo Hernández y Marcelina Martín, ambas del Praesidium Dulce Nombre de María.

Hna. Paz Núñez del Praesidium Reina de los Apóstoles.

Hno. Federico-Martín Cortés Pechuán de la Curia Ntra. Sra. del Pradro de Talavera de la Reina (Comitium Ntra. Sra. del Sagrario de Toledo).

A sus hermanos legionarios y familia nuestro pésame y oraciones, en la confianza de que estarán formando parte de la Legión del Cielo.

PESCA JOVEN



Muchos son los llamados... y pocos los escogidos.

No todos los que escuchan la llamada al apostolado con los jóvenes tienen el privilegio de compartir unas experiencias inolvidables en las noches del centro de Madrid.

El pasado sábado 25 de octubre fue este grupo el que lo disfrutó: Federico, Frank, Antonio, Myriam, M. Carmen, Carmen Clara, Toñi, Clara, Luisa, M^a Amor y también quien hizo la foto Maribel. La oración impulsa la acción y más de cincuenta jóvenes aceptaron el mensaje de amor incondicional que Dios les ofrece por medio de los legionarios, la Virgen se quedó con muchos en forma de medalla y cantidad de dudas fueron resueltas con alegría y cariño. *Los cuartos sábados a las 22 h. puede que nos encontremos en C/ Farmacia, bajo, si te sientes llamado y por supuesto escogido.*

BALANCE DE LA «PESCA JOVEN DURANTE EL AÑO 2014

TARDE (TERCER VIERNES DE MES DE 17 A 20 H.)

TOTALES JOVENES CONTACTADOS	SE MANIFIESTAN				SE LES ENTREGA		
	Ateos/ Agnósticos	Cree y no practica	Practica	Otras religiones	Evangelios	Medallas	Otros
287	77	168	31	11	23	70	62

NOCHE (CUARTO SABADO DE MES DE 22,00 A 24,30 H.)

TOTALES JOVENES CONTACTADOS	SE MANIFIESTAN				SE LES ENTREGA		
	Ateos/ Agnósticos	Cree y no practica	Practica	Otras religiones	Evangelios	Medallas	Otros
266	50	167	38	11	21	112	66

AVISO:

Encuentro oficiales de curia del área del Senatus los días 27, 28 de febrero y 1 de marzo de 2015.